

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4534.

Suscripción en Córdoba.  
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

SÁBADO 2 DE SETIEMBRE DE 1865.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

## Sección editorial.

**DE VIAJE.**  
Zarauz 24 de Agosto.—El Océano es el más grande y el más profundo de los abismos; Zarauz está en la misma orilla del Océano y en Zarauz está la corte.  
Tal es la situación geográfica de las cosas.  
Para venir a Zarauz desde Vitoria hay dos maneras, una tomando el camino de hierro y no parando hasta San Sebastián y retrocediendo desde allí en la diligencia, en el correo ó en un coche particular hasta Zarauz.  
La otra manera consiste en seguir el camino de tierra hasta Zumarraga y tomar allí un coche, que pasando por Azcoitia, Azpeitia, Cestona y el pintoresco valle de Oiquina, deja al viajero en Zarauz.  
Los coches que desde Zumarraga hacen esta expedición son notables por dos circunstancias; ellos han resuelto dos cuestiones importantísimas que entran como términos precisos en todos los problemas que traen inquieto al mundo moderno; son la base de todos los cálculos; son dos cantidades indispensables para el desarrollo de todo movimiento.  
Se llaman tiempo y espacio.  
Los coches de Zumarraga han resuelto la cuestión del movimiento prescindiendo del tiempo y del espacio.  
Estos coches salen cuando quieren y llegan cuando pueden.  
Esto es en cuanto al tiempo; en cuanto al espacio, los coches de Zumarraga no tienen límites; su capacidad es tal, que caben en ellos todos los viajeros, sea su número el que quiera.  
He dicho que caben y no es exacto; no caben pero entran.  
Salvados estos dos inconvenientes, que en cierto modo se compensan, pues si por una parte el viajero ignora de todo punto la hora poco más ó menos que llegará al término de su camino, en cambio sabe positivamente que sea la que quiera la hora en que llegue, llegará aplastado por la doble presión del compañero de viaje que lleve a la izquierda y del que lleve a la derecha salvados, digo, estos inconvenientes, el viajero puede, ya que no otra cosa, tender la vista por el variado panorama que los mas caprichosos accidentes de la vegetación y del terreno van desarrollando sucesivamente a sus ojos como un interminable juego de paisajes.  
A cada vuelta del camino, donde parece que la decoración ya á terminarse, allí precisamente empieza una decoración nueva.  
Esta variedad resulta de la combi-

nación constante de unos mismos términos: todo consiste en la manera de presentar las mismas cosas.  
Un monte, un valle, un río: esto es lo que constantemente va viendo el viajero; esto es lo que, combinado de mil maneras, ofrece á cada momento las mas caprichosas y las mas risueñas perspectivas.  
Los caminos serpentean en dáciles curvas por las faldas de los montes, salvan las alturas, descienden hasta el fondo de los valles, y saltan por encima de pequeños ríos sobre puentes ligeros y graciosos.  
Los caseríos desparramados descubren tímidamente sus paredes blancas y sus techos rojos medio escondidos entre los castaños.  
Es imposible encontrar una soltera de treinta años con mas accidentes ni una niña de quince con mas caprichos.  
La naturaleza se ha entretenido en jugar con la luz, con el aire, con la tierra y con el agua, y ha salido de sus manos esta serie interminable y variada de perspectivas.  
Por un contraste singular este pais siempre verde es pobre, y sobre los caprichos de la naturaleza ha venido la necesidad á hacer útil lo que solo era bello.  
La mano del trabajo, esto es, la mano del hombre se ve aquí por todas partes; no hay un palmo de tierra que no esté señalado por el paso de la necesidad, por esa madre activa de la industria.  
He visto estensos maizales como suspendidos en las vertientes de los montes, y he visto manzanos en sitios donde no sé si se atreverán á subir los pájaros.  
Esta es una tierra verdaderamente surcada por el fecundo sudor del hombre.  
Y como si la Providencia quisiera recompensar prodigamente la dureza del trabajo, no ha querido que este pais sea rico para hacerlo alegre.  
Estos montes no son montes de oro, pero son montes risueños: aquí no hay fausto, pero hay alegría; se trabaja, pero se vive.  
Se echan de ver en estos pueblos desde el momento que se los descubren edificios que sobresalen, que se distinguen entre los demas como si fueran las casas de los señores del pueblo.  
Estos dos edificios son la iglesia y el municipio.  
En Cestona he podido hacer una observación curiosa que consiste en un dato envidiable.  
Comprende la feligresia de Cestona un vecindario de mil almas; pues bien desde el 40 de Abril último que falleció una pobre anciana, hasta antes de ayer que murió de sobre parto una joven vecina casada, no ha tenido que

abrirse la tierra para dar sepultura á nadie.  
En el camino de Cestona á Zarauz se encuentra el precioso valle de Oiquina.  
Hay un momento en que levántase el camino sobre la falda del monte, cuya belleza no puedo detenerme á describir; pero que recomiendo á las miradas de todos los que crucen ese camino.  
Es una bellísima perspectiva.  
Zarauz es un pueblo pequeño, en el cual, sin embargo, cabe esa cosa grande que se llama la corte.  
Madrid, pues, está en Zarauz.  
La gente palaciega cruzando estos valles con sus trajes cortosanos, con su aire afectado, con sus maneras frías, con sus costumbres esquisitas, forman un singular contraste con los trajes, el aire, las maneras y las costumbres de estos pueblos sencillos, francos y trabajadores.  
El frac que me ha parecido siempre ridículo me parece hoy detestable, y sin poderlo remediar me siento inclinado á reirme de los mas respetables personajes, que con el frac colgado sobre los hombros discurren por estas calles como seres estráños, como costumbres raras.  
La etiqueta no es artista.  
La corte está de luto y está proyecta como una sombra sobre el alegre pueblo de Zarauz.  
No se ven mas que trajes negros.  
Hay gente, mucha gente, no falta ruido, se canta en el ayuntamiento, se baila en medio de la plaza; por las calles quos van y otros vienen; unos se saludan, otros se paran; algunos hablan.  
De vez en cuando cruzan ricos uniformes, bandas y cruces; diez ó doce coches entran y salen diariamente.  
En medio de esto se ve que no hay animación ninguna: la corte sigue sus costumbres y el pueblo de Zarauz las suyas.  
El luto de la corte ha impedido las fiestas que habia preparadas para obsequiar á los reyes, y este pueblo tan trabajador y tan activo ha vuelto á sus tareas ordinarias.  
Tal es el aspecto que presenta la corte en Zarauz.  
Por lo demas, las casas que forman la población parecen traidas de una de nuestras mejores ciudades de temporada.  
De Zarauz á Guetaria hay un camino que se levanta sobre el mar, formando una cornisa pegada á la roca; es como un balcon corrido de legua y media de estension que tiene por calle el mar, el mar tempestuoso de la costa cantábrica.  
Para el dia 3 de Setiembre esperan

aquí al emperador y á la emperatriz de los franceses. No tengo mas que decir al Sr. J. S.  
**Sección oficial.**  
Por reales decretos que el 30 publica la Gaceta, se dispone que D. Antonio Cánovas del Castillo vuelva á encargarse del ministerio de Ultramar; cesando por lo tanto en el desempeño interino de referido cargo el Sr. D. Leopoldo O'Donnell, duque de Tetuan y presidente del Consejo de ministros, quedando muy satisfecha S. M. del celo, lealtad é inteligencia con que lo ha desempeñado.  
**Gobierno de la provincia de Córdoba.**  
Por la Dirección general de Propiedades y Derechos del Estado se dijo á este Gobierno, con fecha 25 del actual, lo que copia el Sr. D. J. S.  
«Por el Ministerio de Hacienda se ha comunicado á esta Dirección, con fecha 22 del actual, la Real orden siguiente:  
Ilmo. Sr.: Enterada la Reina (q. D. g.) de lo espuesto á este Ministerio por esa Dirección general en consulta de esta fecha acerca de la enagenación que debe llevarse á cabo de los bienes eclesiásticos pertenecientes á la Diócesis de Córdoba, conforme á lo resuelto por el párrafo 10 de la Real orden de 1861, y con presencia de la formal cesion que de los expresados bienes ha hecho el Estado el R. Obispo de la misma Diócesis, en consecuencia á lo pactado por el artículo sétimo del último convenio celebrado con la Santa Sede, S. M. se ha servido disponer que se proceda desde luego á la venta de las fincas, objeto de la permutación, y á la redención de los censos que se encuentran en igual caso, correspondientes al clero y á las monjas de la mencionada Diócesis, expidiéndose al efecto por esa Dirección las oportunas órdenes á los Gobernadores de las provincias de Cádiz, Córdoba, Ciudad-Real, Granada, Jaen, Madrid, Málaga y Sevilla, donde radican los expresados bienes, de los cuales quedan exceptuados de la presentación los que determinó el artículo sétimo del convenio mencionado, comprendiéndose entre ellos las casas destinadas para habitación de los párrocos con sus huertos ó campos anejos, y las que con tal objeto se acuerde en vista de asignación hecha por el R. Prelado, con arreglo á lo resuelto en Real orden de 14 de Setiembre de 1862; y desde luego las fincas que á continuación se expresan, eliminadas de la cesion por el R. Diocesano:  
En Córdoba, las casas plazuela del Angel, núm. 2; calle de las Aguilas, número 8; calle de Palomares, número 6; plazuela de Santa Catalina, número 31; y calle de Comedias, número 14; la casa número 12 de la plaza de Almodovar; la casa-posada, número 14 de la calle de Mesones, de la villa de Adamiz; la número 48 antiguo y 60 moderno de la calle de Cabrilla; en Lucena; otra en idem calle del Meson Grande, número 11 an-

tigo y 16 moderno; otra en idem calle de Mirés, núm. 19 antiguo, y 8 moderno; otra en idem calle de Catalina Marin, número 81; otra en Bujalanco calle de Anton de Castro, folio 50 del inventario; otra llamada Tercia en la plaza de San José de la villa de Espiel; tres pequeñas casas contiguas en Fuente Obejuna, una de ellas en la plaza; otra llamada del Duende, y la tercera denominada de Atarazana; otra casa en la calle de la Plaza de la villa de Obejo, folio 39 vuelto del inventario; dos pequeñas casas colindantes en Villa del Río; una en la calle del Parador y la otra en la de Egipto, número 14; otra casa en la calle Real ó del Prado de Villanueva del Rey, número 20; dos casas en Santaella, una en la calle de la Iglesia y otra en la del Paraíso, al folio 42 y 42 vuelto del inventario; otra en Puente de Alcolea, folio 13 del inventario; y cuatro sétimas partes de una casa en la calle Alta de Castro del Río, folio 52 del inventario; y por último, las cuatro memorias de misas á que se refiere dicha acta de cesion, y cuyo importe asciende en junto á trescientos diez y ocho reales, sesenta y dos céntimos anuales.  
De real orden lo digo á V. S. para su inteligencia y efectos consiguientes á su cumplimiento.  
Lo que traslado á V. S. á fin de que se sirva disponer que desde luego se adopten por la Comision de Ventas de esa provincia las disposiciones necesarias para llevar á efecto, cuanto antes sea posible, la enagenación de los bienes comprendidos en los inventarios de permutación, pertenecientes al clero y monjas de la Diócesis de Córdoba; sirviéndose V. S. disponer tambien, que se publique en el Boletín oficial la preinserta Real orden, á fin de que desde el dia de la publicación empiecen á trascurrir los ocho meses que para la redención de los censos se señalan en la ley de 11 de Marzo de 1859, con arreglo á la cual deberán redimirse y enagenerarse los mismos, según lo prevenido en la de 7 de Abril de 1861.  
Lo que he dispuesto se inserte en el Boletín oficial de esta provincia, para que llegando á conocimiento de los censatarios les conste la fecha desde cuando deben contarse los ocho meses que se marcan, para que puedan practicar las redenciones de sus censos, que lo será desde la publicación de la presente Real orden.  
Córdoba 28 de Agosto de 1865.—El Gobernador, Manuel Ruiz Higuero.

## Sección de noticias.

### NACIONALES.

- Telegrafía particular de El Porvenir.
- Madrid 31 á las tres y veinte minutos de la tarde.
- Los reyes llegaron á Bilbao.
- Los emperadores llegaron el 4 á Biarritz.
- El cólera desapareció en Constantino-pla.

Gana terreno la rebelion en el Perú, siendo bastante critica la situacion del Presidente.

Son completamente falsos los rumores de crisis esparcidos por la oposicion.

A La Correspondencia de España dice su corresponsal de Barcelona, en 27 de agosto.

El estado sanitario de esta poblacion es bueno, á pesar de la elevada temperatura que experimentamos, comparada con la de igual mes del año anterior...

Esta esplicita declaracion de tan competentes autoridades en la ciencia de curar creo bastará á tranquilizar los ánimos alarmados infundada y estudiadamente por algunos especuladores...

El comercio de esta capital se queja fundadamente de las medidas sanitarias que la prensa de Mallorca aconseja á las autoridades de la provincia para evitar la visita del cólera.

En la madrugada de hoy salió de este puerto, con direccion al de Cádiz, el vapor de guerra Lepanto, con objeto de entrar en uno de los diques de aquel arsenal...

Los estudiantes de este distrito universitario acordaron en la reunion que tuvieron dias pasados en el teatro Romea dirigir una felicitacion á los escolares de Lieja...

El director general de sanidad militar, Sr. Briz, ha terminado su minuciosa revista de inspeccion, quedando altamente satisfecho del brillante estado en que se halla el servicio...

Los grupos que dias pasados se pre-

sentaron en la ex-puerta Nueva y que hostilizaron á los guardas de consumos, resultando algunas desgracias...

El Telégrafo de Barcelona denuncia el siguiente hecho:

«Se nos ha asegurado, dice, por diferentes conductos, que el dia 26 un caballero recién llegado por el ferro-carril de Zaragoza tomó un coche en la estacion, dirigiéndose á San Martin de Provensals...

El sábado, en el fondo de un buque surto en el puerto de Bilbao, fueron encontrados siete fardos de contrabando. Las aprehensiones menudean.

En Valencia hay un hombre que va á hacerse inmortal. Es el alcaide de la cárcel de Serranos, D. José Llobat. Este hombre singular, aunque sin títulos científicos...

El Sr. Comyn, despues de tomar las aguas de Vichy, se emboracará en Burdeos para Lisboa, á fin de tomar posesion de la plenipotencia de Portugal.

Segun El Pensamiento Español, el señor don Juan Lozano, dignidad de arcediano de la catedral de Santiago, ha aceptado la eleccion que de su persona ha hecho S. M. la Reina...

El presidente del Consejo de ministros no ha acompañado á S. M. á la expedicion de Bermeo, porque habia obtenido la venia de S. M. para pasar á Biarritz á visitar á su esposa.

Leemos en los periódicos de Málaga, que es falso que en aquella capital haya habido casos de cólera. No parece sino que hay una trama infernal para suponer lo que no existe...

Por el inspector de vigilancia de Zaragoza, don Mariano Gimeno, fué aprehendido hace dos dias un contrabando cuyo valor parece ser de unos cinco á seis mil duros.

hay sobre el rio Gállego de aquella provincia.

Por despacho telegráfico sabemos que el 29 del pasado se ha tratado de robar en Granada la caja de la sociedad La Union; pero el presunto ladrón fué sorprendido en el acto ocupándole las herramientas con que intentaba cometer el robo...

En Irun se ha verificado una importante aprehension por consecuencia del tino y esquisita vigilancia de aquella administracion de aduanas. Consiste esta en doce colchones de muelles, al parecer, pero llenos de tegidos de seda...

Ya circulan por Madrid varias fotografías del cadáver del obispo Barbazano, que tanto llama la atencion de los navarros. En los dias en que ha estado espuesto al público, segun nuestras noticias, han acudido mas de 40.000 personas á visitar la célebre espilla de las Navas de Tolosa...

El gobierno de S. M., aceptando las razones espuestas en un luminoso y razonado informe del director general de administracion militar, ha dispuesto que la real orden de 27 de julio último mandando suprimir la mayor parte de las gratificaciones que disfrutaban los jefes militares...

El señor Gareis Sabat, vecino de Valencia, asegura en un remitido dirigido al periódico los Dos Reinos, que posee el secreto tan cacareado por los periódicos extranjeros, de hacer perder accidentalmente á la pólvora su carácter de inflamable por el mismo procedimiento que emplea el químico inglés á quien se tiene por inventor del mismo.

Málaga, 30.—El principe Amadeo acaba de llegar á esta capital, donde se ha hospedado en la Fonda de la Alameda. Mañana 31, á las seis de la tarde sale para Granada.

Bilbao, 30.—El gobernador ha salido en direccion á Miranda, para recibir á la real familia que viene por el ferro-carril.

Zarauz, 29.—A las seis y cuarenta y cinco minutos de esta tarde salió S. M.

la reina madre en direccion á San Sebastian, donde pernoca esta noche.

Zarauz, 30.—S. M. han salido de aqui con direccion á Andoain para tomar un tren que les conduzca á Bilbao.

San Sebastian, 30.—S. M. han salido en direccion á Bilbao desde Andoain á las diez de esta mañana.

Tiénesse noticia de que habia en Bayona unos mil fardos de tegidos preparados para introducirlos de contrabando en España; pero el conato ha quedado frustrado, merced á las previsoras y oportunas medidas adoptadas á tiempo por el gobierno.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 29.—El emperador ha venido hoy á Paris y se asegura que ha recibido á los Sres. Pacheco y Mon.

La «Patria» dice que no está fijado el dia para la entrevista del emperador con la Reina de España; pero que de seguro tendrá un carácter puramente privado.

La princesa Ana está casi restablecida. Los demas heridos van mejorando.

La emperatriz volverá probablemente el jueves.

Nueva-York, 17.—En una memoria presentada á la convencion del Mississippi, se pide que se hagan gestiones en favor de Jefferson Davis.

Tambien se protesta contra las guarniciones de negros.

El oro está á 144, el algodón á 43.

Rio de la Plata, 9.—Un decreto del emperador del Brasil llama al servicio activo todos las guardias nacionales del imperio.

La provincia de Rio Grande se ha levantado en favor del emperador.

Florenca, 28.—El ministro del interior ha hecho dimision de su cargo y le ha sido aceptada. Se ignora aun quien le sucederá.

Un despacho de la «Agencia Reuter» dice que Austria y Prusia están de acuerdo en los principios referentes á la cuestion de sucesion de los Ducados; que, como única base para resolver dicha cuestion se tendrá en cuenta el tratado de paz de Viena; que Prusia y Austria constituirán un tribunal que decida la cuestion de sucesion; que Prusia se encarga de la defensa de los Ducados...

Lisboa, 29.—Ha llegado á este puerto el vapor «Bearn».

El estado de la guerra entre el Brasil y el Paraguay continúa siendo el mismo que á la fecha de las últimas noticias.

Desde que llegó el emperador al teatro de la guerra no ha ocurrido combate alguno.

Paris, 29.—Se espera á la emperatriz para el jueves próximo, segun anuncia hoy el «Monitor».

Rio-Janeiro, 9.—El emperador ha avanzado hasta San Gabriel.

Toda la provincia de Rio Grande se levanta para apoyar las fuerzas del emperador.

Per un decreto imperial se llama al servicio activo toda la Guardia nacional del imperio.

Nueva-York, 17.—La comision de la convencion del Mississippi ha adoptado la

enmienda á la Constitucion aboliendo l esclavitud.

En una Memoria presentada á la Convencion se aboga en favor de Davis y se protesta contra que la guarnicion de las plazas se confie á los negros.

El 23 de julio se aperció al buque corsario «Shenandoah» cerca del cabo Chadens, dirigiéndose hácia el N.-O.

Esta pirata incendió una flotilla, compuesta de 60 barcas balleneras y pegó fuego á 80 casas.

Gaceta.

Principio.—Como habiamos anunciado, ayer á las cinco de la mañana salió de esta capital el Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis con direccion á Obejo, á donde debió llegar anoche, si la aspereza del camino ó el excesivo calor que se sentia no le obligaron á hospedarse en alguna casería ó venta.

Nos secamos.—La cuestion de aguas se va poniendo algo seria. Muy pocas son las fuentes públicas que no se distinguen por su seco estado y no pocas particulares se encuentran en situacion muy parecida. La respetable antigüedad de las cañerías, las diferentes averías que sufren en el campo, y por último el descuido que haya podido haber en procurar el debido y fácil aumento en el caudal que tiene la poblacion, son causas mas que suficientes para el estado en que estamos.

El vigia.—No nos ha invadido el cólera,—pero en cambio hay un busilili,—y es la enfermedad reinante—que se llama «la mieditis.»

Gracias á Dios.—Ya ha empezado á edificarse en el solar de la calle de San Fernando, que tantos años hace se encontraba en embrión, y que tantas gacetas ha costado á la prensa local.

Interesante.—Por creerlo asi hemos insertado en la seccion oficial del presente número la real orden que el Señor Gobernador ha mandado publicar en el Boletín oficial, sobre la venta de los bienes del clero.

Consejo.—Segun nos aseguran ha sido declarado cesante nuestro muy estimado amigo D. Antonio Quintana, Consejero provincial que ha sido durante algunos años.

Música.—Esta noche habrá una serenata en el Guadalquivir, costada por varios jóvenes que surcarán en barcos las aguas del tablazo de las Damas. Con este motivo el paseo de la Rivera estará muy concurrido;

Y no faltarán pollitas que en la alameda y barquillos enganchen los corazones de los modernos marinos.

Les vendrá bien.—Han sido aumentadas á las carreteras que forman el plan general de la Provincia las que desde sus respectivas estaciones conducen á los pueblos de Fernan-Núñez, Montemayor, Montilla, Aguilar y Puente Genil.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

Especialmente la penúltima es de mucha utilidad, segun otras veces hemos dicho.
-Intelect. -El Miércoles una pobre mujer que se encuentra demente fué trasladada al hospital por efecto de un fuerte escándalo que produjo en la plaza de San Juan de Letran
-Propuestas. -La Diputacion provincial ha formado ayer la terna para una plaza de Consejero en sustitucion del señor don Antonio Quintana que, como decimos en otro lugar, ha sido declarado cesante. Tambien ha formado las ternas correspondientes para las tres plazas de oficiales en la seccion de cuentas con los sueldos de seis y cinco mil reales.
-Invitacion. -Ha llegado á esta ciudad procedente de Cádiz y Sevilla, Habi Jactar, natural de Bechari, en el monte Libano, con el caritativo fin de recoger limosna para los infelices cristianos que han quedado en la mayor miseria, despues de los sucesos y las matanzas de la Siria en 1860. Habi Jactar es católico, del rito de los maronitas, y le acompaña su intérprete D. Alfonso Mamat, natural de Mogader. Las autoridades civiles y eclesiásticas de esta capital han autorizado al espresado maronita para que pueda ejercer en la misma su filantropía mision. Al efecto invitamos á las personas que quieran contribuir con sus donativos para socorrer á nuestros hermanos de Siria, lo verifiquen, por el amor de Dios, remitiendo su óbolo á la calle de Ambrosio de Morales, núm. 1.º, casa de las Mariquitas, donde se hospeda el espresado maronita.
-Vamos á retaguardia. -Sevilla con Barcelona y Madrid como Granada tienen ya Campos Eliseos; y Córdoba á cuando aguarda?
-Artista. -El celebrado guitarrista Sr. Valencia, que no tuvo oportunidad de dejarse oír en Córdoba, ha sido muy aplaudido en Sevilla y se ha dirigido últimamente á Cádiz.
-Proceso. -Ayer se hallaba pendiente solo del exhorto dirigido al Juzgado de Castro la causa instruida con motivo del homicidio perpetrado en la Carrera del Puente.
-Templo. -Se espera de un día á otro aprobado el expediente para las obras de reparacion de la iglesia parroquial de San Lorenzo de esta capital.
-Ultimo tributo. -El día 23 de Agosto se verificó en Belalcázar el fune-

ral de la virtuosa madre de nuestro antiguo amigo y discípulo D. Félix Garcia Gomez, director general de Agricultura, Industria y Comercio. Ha asistido un gran cortejo de aquella villa y de todo el valle de Pedroches y pueblos inmediatos. Acompañamos al Sr. Garcia Gomez en su justo dolor.
-Arquitectos. -No se han presentado aspirantes con las debidas condiciones para las plazas de arquitectos de Lucena y Montoro con el sueldo la primera de 1,400 escudos y la segunda con el de 1,200. En su virtud se admitirán solicitudes hasta el 18 del actual.
-Personal. -Ha sido nombrado juez de primera instancia de Montoro don José Maria Coca, cesante del de Aguilar.
- Instruccion primaria. -Ayer se reunió bajo la presidencia del Sr. Alcalde de la junta local de instruccion pública de esta capital y se ocupó del despacho de los asuntos pendientes.
-Paseo. -El día 28 del actual se subasta en Lucena la obra de reparacion del paseo del Valle de aquella poblacion, bajo el tipo de 448 escudos y 450 milésimas.
-Ganaderia. -Por el correo han sido remitidas á todos los Ayuntamientos de esta provincia en los días 28 y 29 de Agosto y en paquetes convenientemente cerrados, las cédulas para la inscripcion del ganado que ha de tener lugar el día 24 del corriente mes de Setiembre.
-Movimiento. -Ha sido nombrado D. Antonio Rivera administrador de la estafeta ambulante del ferro-carril de Córdoba á Málaga y D. Manuel Reboul de la de Córdoba á Cádiz.
-Biblioteca provincial. -Desde el 1.º del corriente la Biblioteca de esta provincia se abre todos los días no festivos al público, desde las diez de la mañana hasta las tres de la tarde.
-Partes. -Gobierno de la provincia de Cádiz. -Despacho telegráfico oficial. -Gibraltar 29 de Agosto de 1865, á las 4 de la tarde. El cónsul de España al gobernador de la provincia de Cádiz. La salud pública ha mejorado en las últimas 24 horas.
-Otro. -Gibraltar 30 de Agosto á las 8 y 5 minutos de la noche. -El cónsul de España al gobernador de la provincia de Cádiz. «Desde ayer á las 9 de la mañana á igual hora de hoy ha habido cuatro invasiones, dos leves y dos fatales.

Otro. -Murcia 30 de Agosto de 1865 á las doce y diez minutos de la tarde. -El gobernador al de Cádiz. Se ha acordado expedir patente suicia á los buques que salgan del puerto de Cartagena, por haberse presentado allí, aunque muy pocos hasta ahora, algunos casos de cólera.
-El buen ejemplo. -Hablando de la excursion del emperador Napoleon por Suiza, dice un corresponsal: «Mucha sorpresa causó á las señoras de Schaffousé la sencillez del traje de la emperatriz. Esperaban verla con un inmenso miriñaque, y arrastrando uno ó dos metros de cola de un rico traje. La emperatriz vestia un sencillísimo traje de viaje. Y sobre esto dice el Intelligenzblatt de Schaffousé: «Aun cuando la visita de SS. MM. no produjese otro resultado que decidir á las señoras de esta ciudad á vestir con mas naturalidad, seria un gran acontecimiento.»
-Optimismo. -No todo ha de ser malas noticias, no todo ha de ser esperar una estrella de rabo con el cólera su acompañante, ni todo se ha de convertir en fatídicos augurios para el porvenir. Ya vamos columbrando la esperanza de que la situacion utópica, la soñada Jauja, se trasplante á este valle de lágrimas que llamamos mundo y que en adelante ha de ser un nuevo paraíso. Nos llegan noticias tan seductoras de Alemania, como la siguiente.
«El Glaneur de Colmar (Confederacion germanica) informa que es mas que admirable la comuna de Koenigsfeld, cerca de Villingen, en la Selva Negra, que cuenta unos 400 habitantes, y constituye un Estado modelo en pequeño. Data la existencia de esa comuna desde hace cincuenta años, y no ha sucedido jamas que uno solo de sus habitantes haya tenido que hacer con la policia, ni jamas se ha hecho allí mención de delitos ó de crímenes. Durante esos cincuenta años, nada se ha puesto en venduta, ni ha nacido un solo hijo natural, asi como no se ha entablado en toda la comuna un solo pleito, ni se conoce en ella pordiosero alguno.»
Casi casi es esto mismo lo que ocurrirá en Córdoba para fines del corriente año, si seguimos progresando tan rápidamente en reformar las costumbres y mejorar la condicion de todas las clases. Entonces ¿cómo seria posible que permanezcan escarneciendo la moral esas cán-

didas gacetas que ocupan ciertos portallitos? ¿Cómo será posible que á cada paso nos encontremos un ébrio ó un blasfemador? ¿Cómo será posible que la estafa constituya el modus vivendi de mas de cuatro caballeros de industria? Pues ¿y en punto á comodidades y desahogo para soportar lo que hasta aquí han llamado algunos la carga pesada de la vida? Seremos felices y no habrá pobres, porque los comestibles andarán tan baratos como con referencia á Hungría nos dice un periódico. Véanlo nuestros lectores y consideren por la felicidad de los húngaros lo que aguarda á los cordobeses de la edad presente.
«En el último mercado de Horwitz los animales domésticos se vendieron á tan bajo precio, que un aldeano que llevaba tres pollos para venderlos, prefirió dejarlos para que los tomase quien quisiera, á volverlos á llevar á su casa.»
-Epizootia. -El gobierno francés, en vista de los estragos que en Inglaterra causa la epizootia en los animales de la especie bovina, y particularmente á las vacas, ha dispuesto que MM. Bouley y Regnal, profesores de la escuela imperial de Veterinaria, vayan, el primero á Inglaterra, y el segundo á Alemania, á observar de cerca esta enfermedad en todos sus caracteres y los medios puestos en práctica para combatirla. Una comision ha sido encargada de estudiar los datos é informes que aquellos dirijan, y de proponer las medidas que deben tomarse en el sensible caso de que sus ganados se vieran atacados de la misma enfermedad. En nuestro pais debiera adoptarse igual medida para estar prevenidos.
-Fecundidad. -Dice el «Diario de Villanueva y Geltru» del día 26:
«En la mañana de ayer, y al poco tiempo de haber empezado en la fábrica sus trabajos, una pobre mujer se sintió acometida por los dolores de parto, dando á luz al poco tiempo tres niñas en completa viabilidad, á pesar de ser siete meses, las cuales fueron bautizadas en el mismo día.»
-Invencion. -Se ha hablado mucho en estos últimos tiempos de la locomocion submarina. Un ingeniero italiano, segun nos refiere La Liberté, llamado M. Guglielmo Giustiniani, ha presentado á la aprobacion del gobierno francés un modelo de navio submarino, por el que ha recibido multitud de felicitaciones del

gobierno italiano, el que por su parte no ha querido acometer la empresa á causa de sus graves preocupaciones. El submarino en cuestion puede pasarse completamente sin la menor comunicacion con el aire exterior. La mayor parte del volumen interior está ocupada por un vaso lleno de aire respirable comprimido. Este aire, escapando del vaso lentamente, renueva sin cesar el viciado por el personal de la embarcacion, y este aire viciado escapa á su vez dando movimiento al motor del navio. Este motor, en igualdad de volumen, produce una fuerza igual á la de una máquina de vapor ordinaria. Llamamos la atencion de los hombres de ciencia sobre esta interesante invencion, cuyo pomenor no entendemos: nos parece un logogrifo.

EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletin religioso

-Hoy. -S. Antolin, mártir y S. Esteban, rey de Hungría.
-JUBILEO CIRCULAR. -En la iglesia de Sta. Victoria.
-Séptimo día de novena de Santa Rosa de Viterbo, en la Iglesia de S. Pedro de Alcántara, á las oraciones.
-Tercer día de novena á San Ramon Nonnato en San Juan de Letran, al toque de las oraciones.
-Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de Belen, en San Miguel.



Los Sres. sacerdotes que gusten aplicar el santo sacrificio de la misa por el alma de D. Andrés Perez y Ceballos, en el Sagrario de esta Sta. Iglesia Catedral hoy 2 de Setiembre recibirán el estipendio de 7 rs.

En los días 3 y 4 del corriente habrá jubileo extraordinario en la Iglesia parroquial de S. Miguel, por el alma de doña Josefa Natera de Castillo (q. e. p. d.)

Los señores sacerdotes que en estos días quieran aplicar por la misma el Santo Sacrificio de la misa en la expresada parroquia, recibirán el estipendio de 8 rs.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CÓRDOBA.—1865

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL

Mercados. BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 24. Consolidado 39.80. Diferido 36.90. Deuda amortizable de primera clase 32.00. Id. de segunda 48.00. Id. del personal 22.45. Acciones del Banco de España 139.
CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 31 de Agosto á igual hora del 4.º. Trigo 248 fanegas de 44 á 53. Cebada 73 fanegas de 00 á 33. Aceite en los molinos, á 37. Id. en la ciudad á 50. Jabon blando á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra.
SEVILLA. En la Alhondiga. Trigo de 47 á 54. Cebada de 00 á 25. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 37 á 51. Cebada de 20 á 22. Haba de 34 á 35. Aceite de 36 á 37 1/2.
GRANADA. Trigo de 46 á 58. Cebada de 29 á 32. Habas de 44 á 46.
MALAGA. Trigo de 47 á 64. Cebada de 23 á 31. Habas de 35 á 40. Aceite á 39.
JEREZ. Trigo de 40 á 54. Cebada de 25 á 28. Habas de 43 á 46.
JAEN. Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 26. Habas de 32 á 34. Aceite de 32 á 34, dentro.

roto. Precios de Córdoba á Madrid. Berlina, 507 rs. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 300. Idem de Córdoba á Santa Cruz. Berlina, 409. Interior, 366. Rotonda, 286. Cupé, 226.
Cordobesa. Salen para Madrid los días pares entre una y dos de la tarde. Entran los mismos de 9 á 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administracion, calle del Ayuntamiento, núm. 2.
Victoriana. Esta empresa con el fin de proporcionar al público toda la comodidad posible, sale de esta capital á las 5 de la tarde los días pares, enlazando en las Ventas de Cárdenas con el mismo tren que los coches que lo verifican á la 4, llegando de Madrid los mismos días de 9 á 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administracion esquina de la calle de la Librería.
Castellana. Salen para Madrid los días impares despues de la llegada del tren misto de Sevilla de las 14 y 15 minutos de la mañana y entran de dicho punto á las 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administracion se ha trasladado al despacho que tiene la Madriñena, Librería núm. 22, en la que se admiten encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte.
Postas Andaluzas-Sevillanas. Salen para Madrid los días impares á las 2 de la tarde, y llegan de 40 á 41 de la noche. Precios á Santa Cruz. Berlina, 287 rs. Interior, 257. Rotonda, 204. Cupé, 159. Su administracion esquina á la Cuesta de Luján.
Nueva Andaluza. Sale para Montoro los días pares á las 42 de la noche, y de Montoro los impares á las 5 de la tarde. Precios al Carpio: Berlina, 30 rs. Interior, 20. Cupé, 20. A Pedro-Abad: Berlina, 35 rs. Interior, 24. Cupé, 24. A Montoro: Berlina, 40 rs. Interior, 32. Cupé, 32. Se despacha en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, número 44.
La misma. Los mismos coches de la Nueva Andaluza se establecen desde luego para Fernan-Núñez, Montemayor y la Rambla, saliendo de Córdoba los días impares á las 12 de la noche, y entrando los pares á las 10 de la noche.
El Oriente. Salen para Madrid los días impares á las 2 de la madrugada, y entran de dicho punto los días pares á las 11 de la noche. Su administracion, Plaza del Salvador, oficinas de D. Felipe Puentes Roldan.
Sillas-Correas. Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo. El importe de cada asiento es 320 rs.

Se despacha en Sevilla por D. Rafael Lacembra, plaza de Villasis. En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, núm. 44, antes del Potro.
Unicas galeras aceleradas de los señores Payeras, Gomez y compañía, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta á Cárdenas 48 horas. Se admiten arrobos, encargos y pasajeros á precios arreglados. Por don Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, Librería 22 y Lucano 44. Administracion en Madrid, Alcalá 16, don Jaime Payeras é hijo.
Mensajerías de D. Onofre y D. Benito Ferrer. Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinacion con los ferrocarriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en esa capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato á la estacion del ferro-carril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales.
Transportes de la Union. Estos carruages acelerados á Madrid y Granada, salen en el presente mes, los días pares á las 7 de la mañana, y entran los impares á las 8 de la noche, invirtiendo 48 horas desde Córdoba á las Ventas de Cárdenas, y se admiten arrobos y pasajeros para dichos puntos. Su Administracion calle de Cárdenas, número 44.
Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.
Correos. ENTRADAS: De Madrid y su carrera á las 9 y 55 minutos de la noche. De Sevilla por el ferro-carril á las 4 y 30 minutos de la tarde. De Málaga y su carrera á las 3 de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 4 de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya por el ferro-carril á las 12 y 15 minutos de la noche. De Ecija, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las 10 y 40 minutos de la noche. SALIDAS: Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada. Para Sevilla por el ferro-carril á las 4 y 15 minutos de la tarde. Para Málaga y su carrera á la una de la madrugada. Para los pueblos de la sierra á la una de la madrugada. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya por

el ferro-carril á las 12 y 25 minutos de la madrugada. Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcázar, San Sebastian de los Ballesteros y Victoria, á la una de la madrugada.
Campanadas que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo. Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15. Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.
Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan. Posada del huerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IDEM. ADRES RABADA. AGUILAR. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANNUÑEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez. CAÑETE. Manuel Gutierrez. SANTA ELIA. Juan Castellano. Posada del Toro. OBEJO. Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Puñta. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Agustín Robles y Juan Castellero. ECIGA. Salvador Diezuez. ANDUJAR. Juan Mortoro. OBEJO. Francisco Sanchez. BAENA Y LUCENA. Isidro Colodrero. Posada de la Madera. MONTORO. Francisco de Luque. ECIGA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR. Francisco Perez. Posada del Potro. RAMBLA. Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTORO. Ildefonso Caballero. VISO. José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANCE. José Maria Valera y Francisco Venclada. POZOBLANCO. Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano. ESPIEL. José, Juan y Antonio Madrid, CASTRO. Juan Antonio Bravo. CARLOTA. Juan de la Cruz. Posada del caño Venca-guerra. PORCUNA Y CAÑETE. Benito Garrido y Garrido.

Posada de Sta. Marta. FUENTEBUENA. Miguel Sanz y Joaquín Benavente. PRIBEO. Cecilio Arenas. Posada de las Verbas. ADAMUZ. Bartolomé Obrero. DOÑA MENCIA. Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA. José Jurado y Juan Buenestado. BUJALANCE. Francisco Rodriguez. VILLANUEVA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADAMUZ. Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO ABAD. Ildefonso Castilla. VILLAFRANCA. Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona. Posada de la Paja. PRIBEO. Antonio Aguilera. PUENTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO. Fidel Charquero. Casa de la Fuente, Catedral. CABRA. Gabriel de Reyes (a) Floro. Carrera del Puente núm. 79. ECIGA, Fernando Roman. Palma 10. GRANADA. José y Antonio Sanchez.
Franqueo de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. -Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA E ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además de los sellos de franqueo, otro de 2 rs. PARA CUBA Y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 reales. PARA LAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. -Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 3 rs.



A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el dia, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del color de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas: los brillantes y benéficos resultados que el fumador produce, le hacen a porfia cada vez más recomendado.

Se halla de venta en la Imprenta, Libreria y Litografia de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Interesante. El profesor dentista D. Nicolas Gonzalez, que vive calle de San Fernando núm. 72, frente a la de Maese Luis, posee una composicion quimica que calma en el acto los mas agudos dolores, y continuando con dicha composicion apesar de que el dolor cese, se quita para siempre, dejando las muelas ó los dientes en estado de poder servirse de ellos.

Tambien pone dientes artificiales termo-metálicos, desde 20 á 100 rs., dentadoras completas desde 500 á 2000 rs., garantizándolas por 8 años. Limpia la dentadura sin causar molestia á 20 rs. Tiene polvos dentíficos medicinales, los cuales limpian los dientes volviéndolos á su primitivo color, afirman los que se mueven, curan las encias y disipan el mal olor de la boca: su precio á rs. caja.

Venta. A voluntad de sus dueños se vende la casa núm. 41 calle Ambrosio de Morales, inmediata al teatro principal, formada sobre mas de quinientas varas cuadradas, conteniendo muchas habitaciones, estado completamente reparada y empapelada.

Venta. De una tartana en buen estado, montada sobre ballestas. En el taller de carruages calle del Paraiso, puede verse y tratar de su ajuste.

La moda elegante, contiene los dibujos mas elegantes de las modas de Paris, modelos de trabajos á la aguja, de tapicerias en colores, crochets, etc.

Se publica un número todos los domingos. Precio de suscripcion, un año 160 rs. seis meses 80 rs. tres meses 45 rs. Se suscribe en el despacho del DIARIO DE CORDOBA calle de San Fernando núm. 34.

Depósito de pianos. En la calle de Comedias núm. 25 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán á precios sumamente baratos. En dicho depósito se cambian por otros ya usados, y tambien se alquilan.

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda el todo ó parte de una casa en Santa Elna perfectamente obrada, acristalada y con persianas, por el tiempo que convenga. Se avisa á las muchas personas que concurren á aquellos celebrados baños para que en caso de que les convenga se dirijan á su dueño D. Rafael Fernandez de Córdoba, que vive en esta ciudad, calle Puerta del Perdon núm. 28.

Guia del viajero en España, por D. Francisco de P. Mellado. Ultima edicion acompañada de un mapa de la peninsula. Se halla de venta en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

Arriendo de una magnifica posada en Vejer de la Frontera, carretera de Cádiz á Gibraltar. Puesta en explotacion esta carretera, se ha construido una magnifica posada en el sitio llamado Barea de Vejer, á ocho leguas de Cádiz y nueve de Tarifa, punto natural de descanso de jornada y próximo al embarcadero del rio, donde fondean las embarcaciones que se dedican á la navegacion de aquella costa. Dicha posada tiene cuartos abundantes para el pasaje, buen comedor y espaciosas cuartos. Separado del parador tiene almacenes para granos, que se arrendarán unidos ó separados del establecimiento, segun se convenga. Darian mas explicaciones en Sevilla D. Ramon Gonzalez, calle del Vidrio núm. 25 y en Cádiz casa de D. Federico Ferrer, Aduana 44 y 45.

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa núm. 7, calle de Campanas, y darán razon en la de Valladares, número 44.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1866, se hace del cortijo de Torre de Gonzalo Perez, junto al ruedo y en el término de la villa de Almodovar del Rio, es propio del Excmo. Sr. Conde de Gavia, y en su Secretaria calle de Santa Ana, núm. 4, están de manifiesto el precio y condiciones.

Pérdida. El dia 28 del pasado Agosto se han extraviado 94 ovejas del cortijo del Acebuchar, término de Santa Elna, todas con un agujero en una oreja y la otra rajada, heridas con una O en la cara. La persona que sepa su paradero, avisará á su dueño D. Fernando Baena Cabello, en Fernan-Nuñez.

Para la escuela de Veterinaria. Breves nociones de Algebra para el examen de ingreso en dicha Escuela. Se vende á 2 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, en donde se encontrarán ademas todos los libros de texto que han de usarse en el año actual.

BAZAR DE CAMAS.

INGLESAS, EN CORDOBA, calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Coniterias núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y canas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal: cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azojar y otros efectos.

Venta. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 41 de la calle de Fernando Colon, antes de la Ceñiza, es de procedencia particular y libre de todo gravamen: para tratar de su ajuste, con D. Antonio Narvaez, platería de la cuesta de Lujan.

Piedra silleria, mampuesto y ladrillos. Se venden dentro y fuera de puertas. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Paja. Se vende en el cortijo de Miguel Telin, por carretadas, á precio arreglado: para tratar, plazuela del Potio, núm. 9.

EL PROGRESO, Taller de pinturas y gran fabrica de colores molidos, montado al uso de Paris, de Mariano Trigos, plazuela de la Almagre, n.º 32.

En este establecimiento se ha recibido un grande y variado surtido de colores y charoles, producto de las fabricas mas acreditadas de Alemania y Marsella, los cuales por su novedad, belleza y excelente confeccion, aventajan en mucho á los conocidos en esta capital. Los precios serán sumamente módicos, en razon á poder disponer el dueño de espresado taller de los elementos necesarios para competir ventajosamente con las mejores fabricas del Reino, lo cual es una garantia para las personas que gusten servirse de este establecimiento. En el mismo se imitan toda clase de maderas y mármoles, doran y maquean muebles y otros objetos. Se empapan habitaciones, puertas y edificios y todo género de mobiliario y ejecutan las demas operaciones propias de establecimientos de esta clase, todo con prontitud, buen gusto y fabulosa economia.

Sillones de comedores, bancas, banquetas y mesas de varias clases. Calle Arco Real núm. 45 informarán.

El cultivador del olivo. Tratado práctico simplificado del cultivo de este arbol, formado sobre las teorías de los mas respetables autores que han escrito sobre esta materia, por D. José de Larrazabal y Casamayor. Se vende en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, á 8 rs. ejemplar.

Juegos completos de loteria. Se venden á 4 rs., en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Engenacion. Se engenan libres de todo gravamen la villa de Adamuz, y como á un cuarto de legua de la poblacion, dos suertes de olivar, una con 246 olivos en el sitio conocido por la Mesa del Romeral, y la otra con 477 al del Cerro de la Plata; para tratar en dicha villa, calle de la Fuente núm. 9, ó bien en Córdoba con don Serafin Barberini.

Nueva fabrica de jabon duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaro núm. 26. Jabon duro, blanco y jaspado de pinta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio 40 rs. arroba. Expediciones á todos puntos.

RETRATOS.

PLAZUELA DE LAS DOBLAS, 10. Tarjeta, primera prueba. 20 rs. Copia. Tomando media docena y sin pagar la primera prueba. 30 Tomando una docena. 50

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa núm. 4 plazuela de la Trinidad; tiene mucha amplitud, jardín, estu-

toua pintada y acristalada y en la actualidad se hacen obras de ornato y comodidad. Para tratar con su dueño, plazuela de S. Juan núm. 8.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografia, etc.

SAN FULGENCIO. Colegio de primera clase establecido en Etiya, é incorporado al Instituto provincial de Sevilla.

Desde el uno al quince de Setiembre estará abierta en este Colegio la matrícula para los cinco años de segunda enseñanza. En cualquier tiempo pueden los alumnos ingresar en las clases preparatorias para todas las carreras especiales, que tambien se vienen dando en el mismo.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos: los primeros abonan al establecimiento por asistencia y estudios la pension mensual de doscientos sesenta reales, y los segundos la de ciento noventa.

Los que deseen mas pormenores pueden dirigirse al que suscribe.

Ecija 28 de Agosto de 1865.—El profesor-secretario, Rafael Celestino Moutero.

LATIN Y CASTELLANO.

Los resultados obtenidos en la provincia de Badajoz, mi pais, los cuales constan al Sr. Director de este Instituto, desde que lo fué de aquel, dicen el esfuerzo con que acostumbró desempeñar este cargo.

En la necesidad de completar los estudios hasta hacerme Bachiller en Artes, pasé á esta, donde conseguí el objeto que me traí, me pareció conveniente anunciar la ensenanza, no obstante haber el Instituto y Seminario Conciliar.

Convencido de que el excesivo número de alumnos hace insuficientes los esfuerzos del profesor, si á esto se agrega que los que principian esta asignatura, son en su mayor parte de poca edad; que no estudian por conviccion; que cualquier cosa los distrae; y necesitan por lo tanto la directa é inmediata intervencion de referido profesor, solo me quise limitar á muy pocos. En efecto, de los discípulos que he tenido (solamente dos de esta capital, cuyos nombres consigo por ser aqui conocidos) hijos, uno del Excmo. Sr. D. Antonio de Altona, y otro del Sr. D. José Vazquez de la Torre, ambos merecieron en los exámenes ordinarios la nota de sobresalientes. Este hecho, el haber merecido de dicho Sr. Director la preparacion de algunos internos para el mejor cumplimiento en las clases, y la honrosa confianza de sustituir en ausencia y enfermedades á los Sres. Catedráticos de esta asignatura y de Retórica con beneplácito de los mismos, dice tambien que no defraudaré las esperanzas de los que me cometan la ensenanza de sus hijos.

Ultimamente, satisficidome más el aprovechamiento de mis discípulos, que la utilidad que estos me reporten, y siendo este muy difícil, sino imposible, cuando llegué á última hora, como acaba de suceder, presentandome algunos en Julio y hasta en Agosto, sin la debida preparacion, para haber de examinarse en Setiembre, solo admitiré en el próximo curso á los que lo verifiquen en tiempo conveniente; lo mas tarde, en todo el mes de Octubre. Quien así lo desee, haga desde luego la matricula de esta asignatura para ensenanza doméstica, puesto que surte efectos académicos, toda vez que sea con sujecion á los libros de texto y disposiciones del plan de estudios vigente, de que no nos separaremos. Las restantes podrán tenerse en el Instituto, para lo cual, elegiremos horas que no sean incompatibles.

Advertencia. Los que cursando en ensenanza pública, quieran al mismo tiempo asistir á mis explicaciones, podrán hacerlo en cualquiera época, siempre á principio de mes, Córdoba 13 de Agosto de 1865.—Pablo Antonio Fernandez de Molina, Moreria 16, donde se admiten algunos pensionistas, siempre que no excedan de 14 años.

FABRICA DE PINTURAS LA REFORMADA.

En el establecimiento drogueria de D. Bartolomé Luque, Almonas 44, donde se halla aquella, continúa la venta de las pinturas molidas y del 66da clase de barnices á los arreglados precios que se marcan.

Estos se han ido perfeccionando, en disposicion de ser inmejorables, como lo habrán ya observado los consumidores. La hay tambien la del blanco hermoso de zinc, que el uso de ella en las habitaciones no causa daño alguno á la salud, y aun se pueden habitar á poco de pintadas.

Por cuenta de dicha fabrica se halla abierto en la plazuela de Cedaceros, núm. 11, contiguo á la calle de Almonas, un taller de pintor, el que ha sido variado, poniendo al frente de él á dos jóvenes artistas bien acreditados en esta capital, dedicados á pintar casas, establecimientos, muebles y toda clase de muebles é imitar las maderas, asi como á dorar y empapelar habitaciones; todo á precios arreglados y dejado al gusto de los interesados.

Tambien se va á obras fuera de la poblacion.

- Precio de los colores preparados con el aceite de linaza. Blanco, porcelana, aplomado lila, ante, encarnado, rojo, negro, minio, ocele, caoba y negro. 4 rs. libra. Blanco de zinc. 4 id. Celeste. 3 id. Azul Ultramar. 5 id. Amarillo rey, fino. 6 id. Verde compuesto y bronce. 4 id. Dicho Paris. 6 id. Dicho idem de primera. 7 id. Barniz secante para cajas de coches. 24 id. Dicho copal al aguarrás. 10 id. Dicho grasilla al espiritu de vino. 8 id. Dicho de munequilla. 7 id. Se prepara toda clase de colores con barniz. Por último hay un buen surtido de libros de oro, fino, de brochas, pinceles y de marcos con sus lienzos, preparados para pintar.

FOTOGRAFIA CORDOBESA.

En el gabinete fotografico, que bajo la direccion de D. Antonio de la Guerra y Nieto está establecido en la calle de San Eulogio (antes callejas del Portillo) núm. 8, se continúan haciendo retratos y grupos desde las 9 de la mañana hasta las seis de la tarde, de todas dimensiones con la perfeccion y buen parimiento del público, están puestas de manifiesto en diversos sitios de esta ciudad, reproducciones de grabados y vistas de los principales puntos de esta ciudad y sus inmediaciones, todo á precios sumamente arreglados.

En el mismo establecimiento hay vistas de los principales puntos de esta ciudad, reproducciones de grabados y vistas estereoscópicas de la poblacion y sus inmediaciones, todo á precios sumamente arreglados.

CAL Á 20 RS. CAYIZ.

EN LA FABRICA DE VISTA ALEGRE. Desde 1.º de Setiembre se expende dicho artículo á referido precio y á 22 rs. en las obras.

SANTA GANDIDA.

Gran fabrica de Harinas de todas clases, pasadas, molidas y afrecho y trigo menudo, á precios sumamente arreglados, situada en el callejon llamado antes de los toros, en esta Ciudad.

LIBROS DE TEXTO.

Para Institutos, Escuelas de Agricultura, Normal y de Veterinaria.

Se hallarán en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando núm. 34.

En dicho establecimiento se encontrará ademas un abundante surtido de los libros señalados para texto en las Academias y Escuelas preparatorias para carreras especiales.

Venta de madera de Castaño.

En el almacén de la calle Arroyo del Buen Suceso hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad, cortada en la hacienda del Bañuelo en las manguetas de Enero de 1863 y 1864.

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 44, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino, tambien hay un buen surtido de los llamados de Murales, con dibujos preciosos, para evitar visuales.

Pérdida. En la madrugada del dia 25 se ha extraviado un gato de poca edad, blanco y negro, castrado y corto rabado. La persona que lo tuviera en su poder y quisiera devolverlo ó indicar su paradero, podrá pasar á la redaccion de la «Córdoba» donde le dirán quien es su amo, el cual ademas de agradecerá un duro de gratificacion.

Venta de la casa núm. 2 plazuela de S. Pedro, esquina á la calle de la Rosa, muy elegante, con acomodadas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada y con ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estensa alarazana con segundo piso es de propiedad particular y libre de todo gravamen: hora de venta, desde las cuatro á las siete de la tarde, todos los dias.

Almoneda. La hay de un piano y varios muebles en la casa núm. 4, calle de la Silleria, desde las diez de la mañana á la una de la tarde.

La Violeta. Revista de educacion, literatura, ciencias, teatros y novelas, dedicada á S. M. la Reina, y dirigida por la señora doña Faustina Saez de Melgar.

Este periódico, aprobado por el real Consejo de Instruccion publica, y declarado para uso de las escuelas de niñas, con cargo al material por real orden publicada en la Gaceta del 27 de Noviembre de 1863; se publica todos los domingos, consta de 16 páginas, con 32 columnas de texto y por separado 8 páginas de novelas originales ilustradas con preciosas láminas. Reparte figurines, dibujos, patrones y otras labores de utilidad y adorno.

La variedad de su redaccion lo hacen tan útil y ameno, que es indispensable para todas las familias, mucho mas, porque les sale completamente gratis, atendiendo á que por 44 rs. en Madrid y 82 en provincias, que es el precio de seis meses de suscripcion, se retrala al suscriptor ó al que presta cada su derecho, en el establecimiento de D. J. Laurenti, fotógrafo de S. M. la Reina, en tarjeta, de dos posturas diferentes, dándosele al efecto un ejemplar de cada postura. Los suscritores de año tienen ademas de este regalo, derecho á elegir una obra entre la lista que se anuncia en el periódico.

Precios de suscripcion: en Madrid, seis meses 44 rs., un año 82.—Provincias, seis meses 8 rs., un año 100. Las suscripciones para tener opcion á los regalos, deben ser directas, remitiendo su importe á la administracion central de Madrid, Concepcion Gerónima, núm. 43, principal, derecha.

Venta al contado ó á plazos. La de una posesion de 415 fanegas de tierra, 60 de plantio de olivos con 6,000 posturas de 8 á 14 años, 30 de chaparral y lo restante de monte bajo: radica en el término de Adamuz y pago de los Castaños, cuyo nombre lleva. Para entender de su ajuste con D. Antonio Horcas, vecino de Córdoba.

Dehesa de los Buntales. Para desde San Miguel en adelante se venden los pastos de dicha dehesa, de cabada de 4,600 fanegas de tierra, para ganado vacuno y cabrio: calle de la Encarnacion, Agustina, núm. 14, se oyen proposiciones.

Al público. Nueva mesa de billar con bandas metálicas. Se regala una bonita fotografia ó vista estereoscópica de Paris por cada 6 rs. de gasto que hagan los concurrentes al billar que se establece desde 4.º de Setiembre en la calle de Lueros, núm. 80, casa del Caño de Venca gotera: habrá para recreo de los aficionados, dos partidas y vistas. 4-3

Pérdida. La de una yegua en el camino de Almodovar, fogia, algo jabada, de seis años y horrada. La persona que sepa su paradero avisará á Juan Aro Perez, en la Victoria, y le dará una gratificacion.

Fabrica de piedras de barberos y carpinteros, en Almonas.

Acaba de llegar á este establecimiento el fabricante y engastador José Cortés Velazquez, con un gran surtido de piedras de Alemania y Marsella, engarzadas con piedras verdes de la cantera muy nombrada, Gallegos, término de Almonas; tambien trae un grande surtido de cajas verdes y amarillas y piedras engarzadas para particulares que se alistan solos. De noche pasará el dicho fabricante por los cafés, por la mañana en la plaza, y á todas horas en la posada de la Polla.

Terrazgos en Villalobillos.

Para el arrendamiento por tres años de las diversas suertes señaladas para cultivarse en dicha dehesa, está de manifiesto el pliego de condiciones en la Notaria de D. Manuel Barranco y Lopez, calle de José Rey, núm. 5 de Sta. Clara, número 25, cuyo pliego oirá las proposiciones que se presenten hasta el 15 de Setiembre, vendiendo en custodia quedada aceptadas las que fueren admisibles, como abnueve.

Subarriendo. El del cortijo del Jardón, situado en la Campina de este término, su tercio 280 fanegas; se verificará desde San Miguel próximo á vara lincada: la persona que lo acomode podrá avisarse con D. Ramon Cabello, calle Arca del agua núm. 1.º, parroquia de San Miguel.

Vertical text on the right edge of the page, likely a continuation of an advertisement or a list of items.